

生徒指導だより

下校時の安全について

最近、「うちの子が帰宅していないのですが、まだ学校にいますか」という電話がかかってくることがあります。現在の最終下校時刻は17時30分なので、学校にそれ以降残っていることは、よほど特別な事情がないかぎりありません（そういう場合は状況に応じて家庭連絡がされます）。帰宅が遅くなる原因のほとんどは、途中で何人かで話し込んでいることのようです。最終下校時刻から30分以上経ってから学校を出た先生が、あちこちで話し込んでいる生徒に会うということが珍しいことではないという話も聞いています。早く帰宅するように声をかけられた翌日に、同じメンバーが同じ場所で声をかけられたという例もあります。学校を出てから帰宅するまでの時間は、友人との時間を過ごす貴重な時間であることを否定はしませんが、現状でいくつかの問題点や心配な点が出てきます。

問題点は、声が大きくなってしまったことで周りに住んでいる方の迷惑になっていることがあるという点です。結果として、学校にお叱りの連絡をいただく場合もあります。話に夢中になって周りが見えなくなった結果です。また、周りが見えなくなり、声どころか動きまで大きくなった結果、移動している人と接触するという事案も起きたことがあります。悪気がないことは理解できますが、そういうことが場合によっては大きなトラブルを招く場合があるということを知っておく必要があります。

心配な点は、不審者に遭遇するリスクが増すという点です。周辺の地域では、数は多くありませんが、声かけ、つきまとい、盗撮などの被害の報告がされています。今の時期はまだ下校時間帯は暗くなっていますが、帰宅が遅くなれば、それだけリスク（心配）は増すものです。つきまといなどの被害は女子のみと思われがちですが、被害の報告は男子生徒のものもあります。

生徒総会に向けて

6/13（金）に生徒総会が行われます。生徒会の予算と決算の審議を行う、各部活動の部長、各委員会の委員長が活動計画を発表するなど、大切なことが行われる年に1回の貴重な機会です。ぜひ当事者意識（ものごとを自分事として捉え、主体的に関わろうとする意識）をもって生徒総会に臨んでください。そのためには、事前に資料をしっかりと読んでおくことが大切です。様々な場面で、その時に使われる「資料」が配られることがあります、しっかりと読み込んでおくことで、話の内容も理解しやすいし、新しい発見が得られるときもあります。

また、生徒総会の時に、各クラスから出た質問（要望）について回答する時間があります。学校の施設関係のことなどは教頭先生が答えます。大洲中の心得に関するることは生徒指導の先生が答えます。今年は当日の質問（要望）時間がないので、事前に出た質問（要望）のみの対応になります。質問については、生徒総会の場で回答します。要望については、門前払い（絶対ダメ！）にはしませんが、「YES」、「NO」の判断に少し時間をもらいます。そのための説明を生徒総会当日は話します。

不審者情報について

昨日、保護者の方あてのメールでも連絡をしましたが、不審者による暴力行為により警察へ通報したという事案が近隣で発生しました。同じようなことにみなさんが遭遇する可能性もあります。行き交う人すべてを見て「不審」か「安全」かを判断することはできませんが、特に独りで歩いている時には、周囲に十分注意するようしましょう。